
1 

110 學年度第 2 次圖書館業務委員會議紀錄 
時間：111/5/24 (星期二) 下午 2 時 
地點：視訊會議 
主席：圖書與資訊處賴威光處長 
出席：本校教務處林伯樵教務長(黃敏嘉組長代)、楊靜利學生事務長(曹雲琇秘書代)、林淵淙總務

長兼環境保護暨安全衛生中心主任(請假)、研究發展處王朝欽研發長(李奕均專員代)、郭志

文國際長(王君瑜行政一級組員代)、全球產學營運及推廣處朱安國產學長(請假)、主計室黃

卉宇主任、文學院中國文學系吳孟謙助理教授(趙潤澤助理代)、文學院外國語文學系楊郁芬

副教授、理學院應用數學系陳美如副教授、理學院生物科學系劉世慧助理教授、工學院材料

與光電科學學系陳致光副教授(請假)、工學院光電工程學系王朝盛副教授(請假)、管理學院

企業管理學系陳妮雲教授(請假)、管理學院人力資源管理研究所謝慧賢助理教授、海洋科學

學院海洋環境及工程學系許弘莒副教授、海洋科學學院海洋生物科技暨資源學系王亮鈞助理

教授、社會科學院政治學研究所楊尚儒副教授(請假)、社會科學院政治經濟學系陳若蘭副教

授、西灣學院博雅教育中心江政寬副教授、西灣學院博雅教育中心蔡俊彥教授、楊婕妤學生

代表(請假)、賴奕瑋學生代表(請假) 

列席：本校圖書與資訊處王友群副處長、策略企劃組王美惠組長、軟體工程組王玲瑗組長、智慧營

運組孫繡紋組長、知識創新組黃貴瑛組長、資訊安全組李宗哲組長 
記錄：康珮熏 

壹、 主席致詞 

謝謝各位委員撥冗出席，接下來就依會議議程順序進行，謝謝。 

貳、 確認 110 學年度第 1 次圖書館業務委員會會議紀錄及執行情形：確認 

參、 圖書館業務報告（詳如附件） 

一、策略企劃組 

二、智慧營運組 

三、知識創新組 

四、軟體工程組 

五、資訊安全組 

各組業務規劃補充說明： 

策略企劃組王組長： 

1. 去年匯率有點結餘，經過各院院長同意，於今年購買了 Taylor and Francis SSH 人文社會套裝期

刊資料庫，歡迎多加使用該資料庫。 

2. 首次訂購 Cambridge University Press Open Access 期刊投稿補助作為 OA 的試辦，圖資處網頁上

有開放資源區有更多相關介紹。 

3. 近期因後醫系成立，先行購買醫學專業書刊資源，後續將由後醫系系所教師提供推薦相關資源。 

主席： 

1. 策略企劃組面對蠻大的壓力，期刊書刊越來越貴，加上有醫學院、半導體學院、金融學院的成

立，要滿足學生及學院要求，對於圖書期刊的需求會越來越高，只能在僅有的經費內做有效運

用，希望學校若經費較為充裕可以爭取比較多經費。 

https://osa.nsysu.edu.tw/p/406-1004-24901,r861.php?Lang=zh-tw
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2. 展覽室老舊，目前也在規劃能更新學生的閱覽空間進行改善，盡量改善提供學生良好的學習環

境。 

 

智慧營運組孫組長： 

1. 圖資處相當重視學生閱讀使用的環境，集思軒是裝修完使用已超過十年的空間，環境有一些問

題尚待克服，改善後更可以發揮功能，因此修整一樓集思軒空間，將會是本組下半年的重點。 

2. 之後圖書館的資訊系統會有較大的翻新改善，組內業務上會有相當多變動，目前正在檢視現在

的問題，評估未來導入新的系統要怎麼調整，也在參考他校經驗，今年在作一些準備，也是目

前的工作重點。 

3. 2020 年開始校長對於無線網路相當重視，近兩年都在進行無線網路的更新，今年將所有設備都

交齊，並全面導入 Wi-Fi 6 全新的規格，對於學校公共空間上網整體提升不少，這段時間若有使

用上的問題，歡迎與我們聯絡。 

主席： 

1. 集思軒在一樓，但目前使用率沒有三樓書識圈高，因為書識圈的環境已經整理過；受限於經費，

會先從集思軒開始整理，以期增加學生在學校讀書閱覽的人次，提升一樓多元化空間的使用率。 

2. 當時在規劃更改無線 AP 類型時，就已討論堅持導入 Wi-Fi 6，考慮佈建完成後 Wi-Fi 6 將成為

主流，希望大家可以連線更穩定，連線更快。 

3. 雲端服務平台導入是圖書館近年來較大的改變，目前服務平台越來越多改為雲端服務，導入新

系統對於圖書館各組也是很大的挑戰，希望導入後可以提供更好的服務。各系統之間可以有更

好的連結，對於使用者在做智慧搜尋可以更方便，給予讀者更好的指引，也跟上學校的腳步，

提供更好的資源與服務給讀者，更需要各處室的協助，謝謝大家的幫忙。 

 

知識創新組黃組長： 

畢業論文提交系統是去年的重點，今年仍在逐步調整自動化處理，後續要請教務處同仁協助幫忙，

根據使用者的需求進行調整持續優化，如身分驗證、執行步驟、視覺化呈現數據資料等都在盡力的

處理更新，後續會持續更新排程更新。 

教務處黃敏嘉組長： 

教務處會盡力協助，退休的同仁也會有人交接。 

主席： 

1. 去年因為學生要離校使用新系統，去年壓力比較大，要完成各項功能，接下來其他的功能也都

會再陸續更新。 

2. 為支援遠距教學，圖資處也預作準備，對於學校的各項資源或頻寬有需求，希望接下來能一直

平安，只要遠距教學持續壓力就一直持續，希望能平順運作。 

 

軟體工程組王組長： 

軟工組負責學校的行政資訊系統，近期增加了 SSO 的驗證碼，以及流程引擎等功能。 
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主席： 

因為 SSO 負荷很大，怕有不當攻擊，所以近期加上了驗證碼，希望能在安全跟方便之間取得平衡，

雖然對使用者可能有一點不方便，但是對於校園安全有幫助。而流程引擎經歷了很大的挑戰，克服

建立流程引擎才能讓各系統之間可以更方便的串接使用。 

 

資訊安全組李組長： 

去年底已經通過 ISMS 資訊安全文件，對於校內相關規定都放在網路大學內，同仁都可以在網路大

學內看到相關文件。110 年底通過圖資處 ISO27001 四大核心系統的驗證，此外將於今（111）年 6

月發文通知全校各單位填報智慧財產權的自評表，敬請各單位協助配合，將彙整填報內容，後續繳

交教育部彙辦。 

主席： 

資訊安全組做很多事情來進行校園的資訊安全保護，有些資料需要各單位配合，再請大家體諒協助。 

 

肆、 討論事項：無 

伍、 臨時動議：無 

陸、 散會（15:33） 


